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MOT DE LA DÉPUTÉE

• COÛT DE LA VIE. L’augmentation du 
coût du panier d’épicerie et des loyers a 
marqué l’agenda politique de cette 
année. J’ai utilisé mon expertise en 
fiscalité pour travailler sur des solutions 
comme l’exemption de la TPS pour 
les nouveaux logements.

• LES CONFLITS INTERNATIONAUX en 
Ukraine, en Haïti et au Proche-Orient, qui 
ont des répercussions directes sur nos 
communautés de Pontiac. En tant 
que membre du Comité des affaires 
étrangères, je suis déterminée à 
œuvrer pour une paix durable.

• LA LUTTE CONTRE LE 
RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE est 
essentielle, avec l’objectif crucial de limiter 
l’augmentation des températures à moins 
de 1,5°C. Dans cette mission, mon rôle 
actif au sein du comité de l’environnement 
et mes engagements avec tous les leaders 
communautaires sont déterminants, 
y compris ceux des secteurs agricole 
et forestier, pour une approche plus 
inclusive et efficace.

• PROTECTION DE LA BIODIVERSITÉ. 
La biodiversité est notre plus grande 
alliée dans la lutte contre les résultats 
catastrophiques d’un réchauffement 
climatique. Ainsi, je m’engage activement 
dans deux projets majeurs en Outaouais 
: la protection du Parc de la Gatineau et 
une initiative régionale en partenariat 
avec la communauté autochtone de 
Kitigan Zibi pour protéger la biodiversité 
en Outaouais.

Merci de m’avoir confié l’honneur de représenter fidèlement vos 
voix au Parlement. Cette année, j’ai abordé des enjeux cruciaux 
tels que :
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• LA PROMOTION D’UNE 
ÉCONOMIE VERTE, axée sur la création 
d’emplois de qualité et un logement 
abordable pour tous.

• ENJEUX RURAUX (JOURNALISME 
ET LOGEMENTS). En tant que présidente 
du caucus rural, j’ai fait avancer des 
dossiers essentiels tels que le financement 
des infrastructures municipales et le 
soutien à nos médias locaux, des 
domaines toujours en pleine évolution.

• SOUTIEN AUX PME. 
Mon engagement à soutenir vos projets 
innovants nécessitant une coordination 
entre les différents niveaux de 
gouvernement. Nous avons financé
plus de 100 de vos projets cette année.

• ÉVÉNEMENTS. Proche de vous sur 
notre vaste territoire, je valorise nos 
échanges lors des événements 
extraordinaires que vous organisez. 
J’ai participé cette année à plus de 
160 de vos formidables activités 
dans la circonscription.

• LES PLUS VULNÉRABLES. 
Je m’attache aussi à aider ceux en 
situation de vulnérabilité pour garantir 
leur accès à l’aide nécessaire. Nous avons 
répondu à plus de 500 demandes d’aide 
citoyenne.

Je vous remercie pour votre confiance 
continue et l’honneur que vous me 

faites de vous servir. J’espère que ce 
rapport annuel est le reflet fidèle de 

mon engagement envers vos attentes 
et aspirations.

Chaque membre de notre 
communauté est essentiel et 
unique, et mon équipe, que
je remercie profondément,
joue un rôle crucial dans 
notre capacité à répondre
à vos besoins variés avec un 
soutien indéfectible.
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PROJET DE CONSERVATION DE LA BIODIVERSITÉ 
Depuis notre COP15 régionale en Outaouais, un projet unique de conservation de la 
biodiversité de notre aki (Terre), mené par la communauté Anishinabeg de Kitigan Zibi, 
a vu le jour. Grâce à l’incroyable soutien des élus régionaux, d’acteurs en conservation 
de la nature, d’organismes publics, d’entreprises et de la communauté, nous 
travaillerons ensemble, autochtones et non-autochtones, à l’élaboration d’un plan 
d’action régional pour atteindre nos objectifs de la COP15 et nos objectifs de 
réconciliation avec les communautés autochtones Anishinabeg. « C’est notre relation 
avec la terre qui réussira à nous unir et nous permettra de protéger la richesse de notre 
territoire commun pour les générations futures. » 
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PARC DE LA GATINEAU 
Depuis mon élection comme députée de Pontiac, je travaille sans relâche à renforcer la 
protection du parc de la Gatineau. Avec l’appui et la collaboration de mes collègues au 
Parlement, ainsi que d’organismes locaux comme la Société pour la nature et les parcs 
du Canada – section Vallée de l’Outaouais (SNAP-VO), nous sommes unanimes sur le 
fait qu’une protection de qualité de nos espaces verts, de nos milieux humides et de 
nos milieux à haute valeur en biodiversité dans la région est essentielle pour atteindre 
notre objectif de protéger 30 % de notre territoire d’ici 2030. Plus que jamais, il est 
temps d’agir pour protéger le parc de la Gatineau à perpétuité dans un cadre législatif. 
Faisons du Parc de la Gatineau un vrai parc! 

Pétitions initiées par la 
SNAP-VO pour une 

meilleure protection du 
parc de la Gatineau avec plus 

    de 2 000 signatures.
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AFFAIRES PARLEMENTAIRES
Je suis heureuse d’être votre voix sur la 
Colline du Parlement. En tant que membre 
du Comité des finances, j’ai contribué à 
l’étude des consultations pré-budgétaires 
et du budget 2023. J’ai aussi initié une 
motion visant à examiner la finance verte.
Actuellement, au comité des affaires étran-
gères et du développement international, 
nous analysons la frontière 
Russie-Ukraine et le futur de la diplomatie 
canadienne, tandis qu’au comité de l’envi-
ronnement, nous étudions la question de 
l’eau douce.

Parallèlement, en tant que présidente du 
caucus rural, je plaide pour les besoins des 
communautés rurales, défendant les soins 
de santé, les radios communautaires et les 
médias locaux, ainsi que les besoins en 
matière de logement en milieu rural.
En tant que présidente du caucus 
de l’Outaouais et co-présidente 
du caucus de la région de la capitale 
nationale (RCN), je travaille avec mes 
collègues à la protection du 
parc de la Gatineau et au transport 
interprovincial dans la région de 
la capitale nationale.



• Parallèlement à mon travail au 
Parlement, j’ai participé à un peu plus 
de 160 activités et événements dans la 
circonscription;

• J’ai envoyé 6 bulletins de programmes 
pour veiller à ce que les leaders de la 
communauté soient informés 
des nouveaux programmes et fait une 
cinquantaine de recherche de 
programmes pour diverses initiatives 
et projets remarquables 
dans la circonscription;

• J’ai répondu de manière personnelle 
et substantielle à plus de 400 de vos 
correspondances;

• Mon équipe et moi avons répondu 
à plus de 500 demandes d’aide 
citoyenne : Immigration, Réfugiés et 
Citoyenneté Canada; Agence du revenu 
du Canada; Service Canada, 
Phénix et autres;

• Notre gouvernement a financé plus 
de 100 projets formidables dans notre 
circonscription (sans compter le 
programme Emplois d’été Canada), 
contribuant ainsi à la croissance 
économique de notre région.

ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE ET 
SERVICES AUX CITOYENS
Lorsque je ne suis pas au Parlement, j’en profite pour passer du temps avec vous, dans 
notre belle circonscription. Prendre le temps de vous écouter et de discuter avec vous 
est très important pour moi. Ces rencontres me permettent de mieux vous servir à tous 
les jours et de vous soutenir dans vos projets.
 

Voici quelques faits saillants en chiffres : 
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RENCONTRE DES PRÉFET.E.S ET MAIRES.SES
J’ai toujours le plaisir de commencer la nouvelle année en rencontrant les élus 
municipaux pour comprendre leurs priorités, afin que nous puissions nous aligner sur 
des objectifs communs. Je suis fière d’être entourée d’élus dévoués qui, comme moi, 
ont à cœur le bien-être de chacun et chacune d’entre vous. Toutes les occasions que 
j’ai de collaborer avec mes collègues municipaux est précieuse, car en entendant vos 
préoccupations par leur entremise, je peux porter la voix de notre région encore plus 
fort auprès du gouvernement. Notre communauté est dynamique et unie, et ensemble, 
je suis convaincue que nous saurons relever les défis qui nous attendent et mener avec 
succès les projets communs qui nous animent.

 

7



L’honorable RANDY BOISSONNAULT, occupant 
le rôle de ministre du Tourisme et ministre associé 
des Finances 

VISITES DES MINISTRES

Le 13 avril, j’ai organisé un déjeuner au café Cognac à Gatineau avec l’honorable 
ministre Randy Boissonnault. Pour l’occasion, j’ai réuni des entrepreneurs de la région 
afin de discuter avec le ministre de nos priorités régionales en matière de croissance 
économique.  
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L’honorable MARIE-CLAUDE BIBEAU, occupant le rôle 
de ministre de l’Agriculture et de l’Agroalimentaire 
Le 14 avril, nous avons eu le plaisir d’accueillir l’honorable ministre Marie-Claude Bibeau 
dans la circonscription de Pontiac. Dans la MRC des Collines-de-l’Outaouais, nous avons 
annoncé un investissement de 73 159$ pour Le Grenier des Collines, un organisme 
essentiel situé à Val-des-Monts, qui offre des services d’aide alimentaire.  

Nous avons ensuite poursuivi notre visite dans la MRC de la Vallée-de-la-Gatineau pour 
une table ronde avec des intervenants engagés où nous avons discuté de la sécurité 
alimentaire, des secteurs agricole et touristique et du développement économique. 
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L’honorable PABLO RODRIGUEZ, 
ministre des Transports et lieutenant du Québec
Le 11 décembre, j’ai participé, en compagnie de l’honorable Pablo Rodriguez, 
à l’annonce du financement de l’élargissement du chemin Pink et du 
boulevard La Vérendrye Ouest. Cet investissement conjoint fédéral-provincial 
de 70,4 millions de dollars sur 5 ans permettra à la Ville de Gatineau d’apporter 
des améliorations cruciales à notre réseau routier. 
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